

Sábado 21 de mayo de 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ENTREGA IEEQ 5.3 MDP PARA PROYECTOS CIENTÍFICOS Y TECNOLÓGICOS

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) hizo la aportación de 5 millones 325 mil 559 pesos al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (CONCYTEQ), los cuales serán destinados a la realización de diversos proyectos científicos y tecnológicos en la entidad. Los recursos otorgados, conforme a la legislación vigente, derivan de multas aplicadas este año a partidos políticos por infracciones a la normatividad en materia electoral. En las instalaciones del Museo de Ciencia y Tecnología 'El Péndulo', la Consejera Presidenta Provisional María Pérez Cepeda reconoció la labor permanente del CONCYTEQ para difundir la ciencia y la tecnología en las escuelas, así como en los municipios del estado. Enrique Rabell García, Director General del Consejo, señaló que el apoyo económico del IEEQ permitirá mejorar la oferta del museo al público y apoyar distintos programas en el territorio estatal como la "Feria de Ciencias", "El Camión de la Ciencia", entre otros. En el acto protocolario participaron las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno, los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra y Carlos Rubén Eguiarte Mereles, así como el Secretario Ejecutivo del Instituto, Carlos Alejandro Pérez Espíndola. Además, estuvieron presentes el Secretario Técnico y el Jefe de Área de Contabilidad del CONCYTEQ, René Martínez Fernández y Edson Lepe Zepeda, respectivamente. Las personas asistentes, quienes realizaron un recorrido por el museo, coincidieron en la importancia de fortalecer la alianza entre ambas instituciones a través de actividades y programas orientados a la educación de niñas, niños y jóvenes en el estado. (ESSJR 6)

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/entregan-5-millones-al-concyteq-8313096.html>

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/dinero-de-multas-a-partidos-son-para-ciencia-8312527.html>

<https://amqueretaro.com/queretaro/2022/05/20/ieeq-entrega-mas-de-5-mdp-para-proyectos-cientificos-y-tecnologicos/>

<https://ladehoy.com.mx/entrega-ieeq-5-3-mdp-para-proyectos-cientificos-y-tecnologicos/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/entrega-ieeq-5-3-mdp-para-proyectos-cientificos-y-tecnologicos>

<https://adnformativo.mx/destina-ieeq-multas-aplicadas-a-partidos-por-5-3-mdp-para-proyectos-cientificos-y-tecnologicos/>

<https://www.gente-bien.mx/2022/05/21/entrega-ieeq-5-3-mdp-para-proyectos-cientificos-y-tecnologicos/>

<https://www.sierragordaonline.com/index.php/otras-noticias/5412-entrega-ieeq-5-3-mdp-para-proyectos-cientificos-y-tecnologicos>

<https://www.region22.com.mx/2022/05/20/entrega-ieeq-5-3-mdp-para-proyectos-cientificos-y-tecnologicos/>

<https://lalupa.mx/2022/05/20/entrega-ieeq-5-3-mdp-para-proyectos-cientificos-y-tecnologicos/>

<https://www.meganoticias.mx/cdmx/noticia/queretaro-multan-a-partidos-y-lo-entregan-para-la-ciencia/330414>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/entrega-el-ieeq-5-3-mdp-para-proyectos-cientificos-y-tecnologicos/>

<https://amanecerqro.com.mx/2022/05/20/ieeq-entregan-5-3-mdp-para-proyectos-cientificos-y-tecnologicos/>

Sábado 21 de mayo de 2022

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

RENOVARÁN LA DIRIGENCIA DEL BLANQUIAZUL

El cambio de dirigencia del PAN se estará realizando para el próximo mes de septiembre, para el caso de los municipios del estado de Querétaro, declaró Leonor Mejía Barraza, dirigente de este instituto político en el estado, al precisar que se prevé un proceso democrático y pacífico. (ESSJR)

PAN INICIA PROCESOS CONTRA 30 MILITANTES QUE TRAICIONARON AL PARTIDO

El Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) no realizará procesos en contra del exregidor síndico de San Juan del Río, quien fue sentenciado a 5 años de cárcel por delitos de corrupción. Leonor Mejía Barraza, presidenta del Comité, expuso que el exregidor directamente perderá sus derechos políticos electorales al entrar en prisión, de ahí que resultará innecesario generar un procedimiento para retirarlo de las filas de Acción Nacional. (N)

PRI

ENTREGA PRI QUERÉTARO PRESEAS 2022 A MILITANTES DESTACADOS

La historia nos demanda refrendar nuestros ideales y profundizar en nuestros principios para ofrecer una oferta política efectiva; dejó en claro Abigail Arredondo Ramos, presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI. (DQ, N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CHEPE: AQUÍ CONTIGO PARA TODO EL ESTADO

Garantiza seguimiento real a las peticiones del ciudadano en las jornadas de atención. (DQ, principal)

N: UN GOBIERNO DIGITAL: KURI

La apuesta en Querétaro es por un desarrollo tecnológico trascendente e impostergable. (N, principal)

AM: REGULAN MACROMEDIDORES EN NUEVOS DESARROLLOS

El diputado Manuel Pozo señaló que la reciente "Ley de Aguas" exigirá a los constructores la infraestructura para individualizar el servicio. (AM, principal)

EUQ: QUERÉTARO RECIBE POR REMESAS 244 MILLONES DE DÓLARES

Los recursos provienen principalmente de Estados Unidos y corresponden al primer trimestre del año; se espera que la cifra aumente. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

FORTALECE QUERÉTARO VÍNCULOS CON EGIPTO

El gobernador Mauricio Kuri se reunió con el embajador en México de la República Árabe de Egipto, Khaled Shamaa, donde acordaron establecer vínculos para fomentar la participación y la cooperación entre ambos territorios, con el objetivo de atraer mayores beneficios para las y los queretanos, así como para los habitantes de aquella región, en materia de economía, cultura, educación, energía y medio ambiente. Kuri González destacó la creación de la Agencia Estatal de Energía, el modelo de sistema de descarbonización que propone energías de bajo carbono para inducir en los gases de efecto invernadero; la puesta en marcha de la estrategia para sustituir la energía tradicional por paneles solares y el programa de economía circular del cual Querétaro destaca a nivel nacional. (DQ, N, EUQ)

Sábado 21 de mayo de 2022

APUESTA QUERÉTARO POR UN DESARROLLO TECNOLÓGICO TRASCENDENTE

La digitalización como forma de innovación, es un impulso impostergable, y la mejora continua del servicio público se debe amoldar a esta visión, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, en el marco de la presentación de “Juntos por un Querétaro Digital”, evento en el que dio a conocer la Ley de Gobierno Digital y la Ley de Firma Electrónica Avanzada. El mandatario estatal indicó que dichas leyes son el soporte jurídico y el parteaguas para alcanzar el objetivo que se ha planteado desde el inicio de su administración y que es lograr un Querétaro Digital, un estado más inteligente y ligero, más moderno y eficiente, así como más accesible e incluyente. (DQ, N, EUQ)

GOBERNADOR BUSCA AFIANZAR LA SEGURIDAD DE LOS QUERETANOS

El gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que se reunió y sostuvo conversaciones con el General de la Brigada D.E.M. Rosalino Barrios y el General Brigadier D.E.M. Israel Severino, con el objetivo de trabajar en conjunto por la tranquilidad y seguridad de las familias queretanas. El mandatario estatal estuvo acompañado de la titular de la Secretaría de General de Gobierno, Lupita Murguía. (DQ)

CHEPE: AQUÍ CONTIGO PARA TODO EL ESTADO

“Lo que nos pide el gobernador es que sí haya un seguimiento real, que no se quede ningún tipo de gestión sin atención”, Josué “Chepe” Guerrero, a cargo de las coberturas de “Aquí Contigo”, reveló que al programa estatal se suman el propio gobernador Mauricio Kuri, las 26 dependencias estatales y los 18 alcaldes y alcaldesas. Se llevarán a cabo en cada municipio del estado las jornadas para acercar servicios, trámites y audiencias públicas a los ciudadanos, aseveró. (DQ)

SUBASTAN OBRAS A BENEFICIO PARA TENER UNA UNIDAD DE ATENCIÓN MÉDICA PARA DETECTAR EL CÁNCER DE MAMA

El 13 de mayo se unieron la Fundación de Cáncer de Mama A.C., y la Secretaría de Cultura de Querétaro para realizar una subasta a beneficio de 130 obras de arte, con el fin de contar con una unidad de atención médica para realizar mastografías en los 18 municipios del estado para la detección oportuna de esta enfermedad. El evento, donde se reunieron para apoyar en tan noble causa varios miembros de la sociedad queretana, fue presidido por el gobernador Mauricio Kuri en el Museo de Arte de Querétaro. (AM)

QUERÉTARO CON REGISTRO DE 39 PACIENTES CON SINTOMATOLOGÍA LEVE DE COVID-19

La SESA reportó este viernes cero defunciones por Covid-19, aunque se sumaron 21 casos de la enfermedad; se trata de 15 mujeres y seis hombres. El registro acumulado es de 138,561 casos; 52% son mujeres y 48% son hombres. Se dio de alta sanitaria a ocho pacientes, con lo que se tiene un registro de 131,838 altas (95.14%). Con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio hay 39 pacientes y dos hospitalizados. Se han registrado 6,682 defunciones. (N)

CAPACITAN A MIL MÉDICOS EN ATENCIÓN PSIQUIÁTRICA

En seguimiento a la reforma, aprobada y en vigor, de la Ley General de Salud, en materia de salud mental; en Querétaro la SESA deberá atender las enfermedades mentales en el primer nivel de atención, como cualquier enfermedad, y de ser necesario solo canalizar los casos graves a una atención especializada. (N)

SEGURO DE EMPLEO INICIARÁ EL PRÓXIMO MES EN QUERÉTARO

El próximo mes saldrán las reglas de operación del programa de seguro de desempleo en Querétaro, con el que se brindarán recursos económicos a quienes pierdan su empleo formal, manifestó Liliana San Martín, secretaria del Trabajo del estado. “Lo que estamos preparando y afinando son precisamente las reglas de operación, pero de manera muy próxima estaremos dando arranque a este programa”. (DQ, N)

EL 62% DE FUNCIONARIOS YA PRESENTÓ SU DECLARACIÓN: ÓSCAR GARCÍA

Antes del 31 de mayo, 60,030 funcionarios públicos del gobierno estatal, gobiernos municipales, Poder Legislativo y Poder Judicial deben presentar su declaración patrimonial ante la Secretaría de la Contraloría del Poder Ejecutivo. De Acuerdo con el secretario contralor, Óscar García González compartió que los funcionarios

Sábado 21 de mayo de 2022

públicos mantienen la recta final de este mes para cumplir con la ley, por ello los exhortó a presentar su declaración. (N)

PODER LEGISLATIVO

AGUA PARA TODOS LOS MUNICIPIOS

Tras la aprobación de la ley que regula la prestación de los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento del estado, el objetivo es abastecer de agua a todos los municipios, afirmó Germain Garfias Alcántara. El presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Congreso detalló que lo que sigue, luego de que la ley sea publicada para su entrada en vigor, es generar mesas de trabajo con la CEA y los municipios para sentar las bases que permitan definir la estrategia a seguir para ampliar el abasto de agua. (DQ)

NO BUSCAMOS PRIVATIZAR EL AGUA: ANTONIO ZAPATA

No me arrepiento y no vamos a pagar ningún costo político. No estamos concesionando el agua, atajó el diputado Antonio Zapata. “No habrá costo político, me parece primero ya no hablamos de una Ley de Aguas para evitar confusiones y entender que no estábamos entrando a fondo en materias ambientales por eso la corrección la visión en el objetivo de la iniciativa y esa es una ley que está buscando beneficiar a los usuarios, buscamos que el servicio aguasea calidad, buscamos que el servicio de agua sea permanente y que vayamos teniendo cobertura en los mayores espacios que hoy no lo tenemos”. (N)

LLAMA PAUL OSPITAL A FRENAR LA NUEVA LEY

Más allá de un proceso de inconstitucionalidad, es importante que la ciudadanía haga presión para frenar la ley que regula la prestación de los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento, consideró Paul Ospital. El diputado local del PRI señaló que el camino más fácil sería que el gobernador escuche a la sociedad inconforme con la ley y que éste realice las observaciones necesarias o vete la iniciativa. (DQ)

PRIVATIZACIÓN DEL AGUA EN QUERÉTARO: LOS PANISTAS Y SU AGENDA OCULTA

El pasado 19 de mayo, el congreso local aprobó una iniciativa de ley, impulsada por el PAN, con el fin de legalizar la privatización del agua en nuestro estado. No hay medias tintas, concesionar a particulares durante 20 años, con posibilidad de renovación por el mismo periodo, es privatizar, con esta ley el PAN legaliza toda una serie de concesiones ilegales que se han venido dando en nuestro estado después de hace décadas, con el fin de apropiarse de un bien nacional, íntimamente ligado al derecho humano de acceso al agua. (EUQ)

LA LEY DE AGUAS NO GARANTIZA EL DERECHO HUMANO DE ACCESO DEL LÍQUIDO: ESPECIALISTA

La ley de aguas que aprobó en la LX Legislatura no contempla el aspecto de garantizar el derecho humano de acceso al vital líquido, por lo cual deberá revisarse, manifestó Rubén Pineda, especialista en el tema y maestro distinguido de la Universidad Autónoma de Querétaro. (ADN)

ECOLOGISTAS SE PRONUNCIAN ANTE NUEVA LEY DE AGUAS

El Concejo Ambiental de San Juan del Río y agrupaciones de Ambientalistas de Querétaro emitieron un pronunciamiento sobre la Ley Estatal de Aguas, con la finalidad de exhortar a los diputados de la actual legislatura a revisarla y emitir mayor información al respecto. A través de un comunicado de prensa expresaron que en San Juan del Río anteriormente la sobreexplotación del acuífero era de 129 millones de metros cúbicos hoy es de más de 136 millones, en el acuífero de San Juan del Río existen 992 pozos de agua, de los cuales el 72% son para el uso agrícola; 15% para uso Público Urbano; 6% para uso industrial; 4% para uso pecuario y 4% para uso servicios. (ESSJR)

APROBACIÓN DE LA LEY DE AGUAS FAVORECERÁ A QUERÉTARO: ROBERTO CABRERA

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera consideró como una buena noticia la aprobación de la ley de aguas para el estado de Querétaro por la sexagésima legislatura local. Señaló el alcalde que la aprobación de esta ley era algo necesario casi indispensable para que algo tan importante como un recurso natural vital como lo es el agua. (N)

Sábado 21 de mayo de 2022

MACROMEDIDORES SERVIRÁN PARA COBRAR EL RIEGO DE ÁREAS VERDES CONDOMINALES

Lo que no cuesta no se valora, declaró el diputado local Enrique Correa Sada, al indicar que los macromedidores seguirán operando en los condominios, pero servirán para determinar cuánto es lo que deberá pagar cada uno de sus habitantes por el mantenimiento de áreas verdes. El Congreso local aprobó que en los condominios ya no se podrá cobrar el consumo de agua por casa a través de los macromedidores, toda vez que cada vivienda podrá tener su medidor individual. (N, AM)

LA SITUACIÓN DE LAS COLONIAS YA CONSOLIDADAS CON ESTOS DISPOSITIVOS AÚN NO SE DETERMINA

El pasado 13 de mayo, en el Congreso local, se aprobó con 16 votos a favor la Ley que regula la prestación de los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento en el estado de Querétaro. Esto, pese a la inconformidad de ciudadanos y especialistas, quienes organizaron foros para frenar el paso de esta iniciativa. Los legisladores que abogaron en favor de la propuesta hicieron énfasis en que esta solucionaría el problema de doble cobro a causa de los macromedidores. Desde que se presentó la iniciativa, los diputados Manuel Pozo Cabrera y Enrique Correa Sada resaltaron el impacto positivo que tendría el proyecto para dar solución a dicha problemática. (AM)

REGLAMENTARÁN EL PARLAMENTO ABIERTO

Graciela Juárez Montes, diputada presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana en la LX Legislatura, adelantó que, en conjunto con activistas, se trabaja en una ley reglamentaria para el ejercicio del parlamento abierto en el estado de Querétaro. La legisladora comentó que se llevarán a cabo mesas de trabajo para concretar la creación de la iniciativa de ley, esto luego de que consideraran insuficiente el tiempo de socialización de la ley que regula la prestación de los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento del estado, aprobada por el PAN y Querétaro Independiente este jueves. (DQ)

PODER JUDICIAL

TSJ SIGNÓ CONVENIO CON EL MUNICIPIO

Con la finalidad de agilizar los trámites y comunicaciones electrónicas que se dan entre los jueces y dependencias y secretarías del gobierno de San Juan del Río, se llevó a cabo la firma de un convenio de colaboración con el TSJ, así lo estableció Mariela Ponce Villa, presidenta del tribunal en el estado de Querétaro. (ESSJR)

MUNICIPIOS

A PARTIR DE ESTE FIN DE SEMANA PODRÁS DISFRUTAR DEL QUERÉTARO EXPERIMENTAL

A partir de este fin de semana y hasta el 27 de agosto, el Querétaro Experimental contará con un espacio gastronómico denominado "Patio Central", que impulsará a productores locales de queso, vino y cerveza artesanal, informó la secretaria de Turismo en el Municipio de Querétaro, Alejandra Iturbe Rosas. El "Patio Central" se ubica al interior de la Casa Mota en Madero 71, Centro Histórico, que abrirá sin costo de entrada los viernes y sábados de mayo, junio, julio y agosto, en un horario de las 13:00 a las 21:00 horas. (DQ, EUQ)

NUEVAS ATRACCIONES EN EL QUERÉTARO EXPERIMENTAL

A partir de hoy y hasta el 27 de agosto, el Querétaro Experimental contará con un espacio gastronómico denominado "Patio Central", que impulsará a productores locales de queso, vino y cerveza artesanal, informó la Secretaria de Turismo Municipal Alejandra Iturbe Rosas. La Secretaria de Cultura, Teresa García Besné informó que este sábado y domingo se sumará el espectáculo Saurus de Close Act a las actividades del Querétaro Experimental, con varias presentaciones de la compañía holandesa. (N)

LAS TERRAZAS IMPERDIBLES DE NUESTRO BELLO CAPITAL

Visitar Querétaro es conocer sus coloniales calles adoquinadas, los callejones que sirven de escenario para una bella postal, sus plazas, jardines y terrazas que invitan a disfrutar de puestas de sol y vistas espectaculares. Si se es turista o bien originario de la ciudad, Diario de Querétaro tiene las mejores recomendaciones para disfrutar de una buena tarde en la terraza "Carranza 50" ubicada en la calle y número del mismo, donde se

Sábado 21 de mayo de 2022

puede admirar la cúpula de la Santa Cruz de los Milagros, que además ofrece comida contemporánea, una variedad de mixología y todo lo necesario para hacer sentir bien a quien lo visita. Muy cerca de ahí se encuentra “Allora” con una terraza pintoresca que invita a disfrutar de su comida típica con un toque internacional y su panadería artesanal que apapacha hasta los paladares más exigentes. (DQ)

EN JUNIO COLOCARÁN SEÑALAMIENTOS EN CICLOVÍA DE EZEQUIEL MONTES

En junio, la Secretaría de Movilidad del municipio de Querétaro estará instalando los señalamientos y limitaciones en la ciclo vía de Ezequiel Montes. Así lo adelantó Rodrigo Vega Maestre, titular de la dependencia, quien dijo que ya cuentan con la licencia de ejecución, por lo que comenzarán con la colocación de botones y vialetones. “Probablemente estemos iniciando a principios del mes que entra, ya con la colocación de los botones ópticos que son la bolitas amarillas y los vialetones”, precisó. (N)

HABRÁ CIERRES VIALES POR LA CARRERA NOCTURNA DE ESTE SÁBADO 21 DE MAYO

El municipio de Querétaro informa que este sábado 21 de mayo iniciarán los cierres viales a partir de las 10:00 horas por la instalación de la línea de meta y escenario para la Carrera Nocturna 2022, esto alrededor del Jardín Zenea en las calles Corregidora, Juárez, Francisco I. Madero y 16 de septiembre. Además, a partir de las 15:00 horas se iniciará con el cierre parcial de Avenida Universidad, Bernardo Quintana, Calzada de los Arcos, Ejército Republicano, Venustiano Carranza, Luis Pasteur, Reforma, Arteaga, Ocampo, Juárez, Morelos, Guerrero y Pino Suárez. (DQ, EUQ, AM)

NO HAY MARCHA ATRÁS EN EL NUEVO SENTIDO DE AVENIDA HÉRCULES: R.VEGA

En las semanas que se tienen, la Secretaría de Movilidad del municipio de Querétaro podría analizar cambiar el sentido de una de las vialidades en la zona de Santa María Magdalena. De acuerdo con el titular de la dependencia, Rodrigo Vega Maestre, actualmente los trabajos se enfocan en concluir la atención Hércules para posteriormente considerar otra vialidad de la capital. “Ahorita no estamos analizando otra opción, hay solicitudes ciudadanas, pero con la cantidad de gente que tenemos y cómo estamos operando tenemos que cerrar primero ciclos con Hércules para atender otra zona, Santa María Magdalena podría ser la siguiente”. (N)

EN EL DÍA DEL PSICÓLOGO, LUIS NAVA Y ARAHÍ DOMÍNGUEZ RECONOCEN A COLABORADORES DE ATENCIÓN PSICOLÓGICA

En el marco del Día Nacional de la Psicóloga y el Psicólogo, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava y su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, se reunieron con las y los Psicólogos de la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes del Sistema Municipal DIF y los que laboran en la línea de Primeros Auxilios Psicológicos, para reconocerles su gran labor en favor de la sociedad, especialmente durante la pandemia provocada por la Covid-19. (DQ)

BUSCAN A AGRESOR DE PERRITA EN EL MARQUÉS

Autoridades del Centro de Atención Animal del municipio de El Marqués buscan indicios para dar con el presunto responsable de agredir con machete a una perrita en las inmediaciones de la comunidad de San Vicente Ferrer municipio de El Marqués. Al arribo de personal de la Unidad de Rescate Animal procedieron a una revisión previa para analizar la gravedad de la lesión por lo que de inmediato se trasladó a las instalaciones del CAAM donde se preparó para ingresarla a cirugía, por lo que ahora la perrita ya se encuentra en recuperación. (DQ)

REALIZAN DESAYUNO CON MAESTROS JUBILADOS EN SAN JUAN DEL RÍO

Esta mañana en el Hotel Hacienda La Venta la Presidencia Municipal de San Juan del Río fue la anfitriona de un desayuno para celebrar a los maestros jubilados que han cumplido con una larga trayectoria en la docencia. El presidente municipal, Roberto Cabrera Valencia se mostró emocionado ya que su madre es maestra jubilada y entendía el sacrificio, esfuerzo y entrega que conlleva moldear las mentes de muchas generaciones. (N)

Sábado 21 de mayo de 2022

DIALOGAN ANTE DESFOGUES DE GAS

Habitantes de la comunidad de Casa Blanca sostuvieron una reunión con personal de Petróleos Mexicanos (Pemex) y personal de una empresa textilera asentada en el municipio, a fin de informar sobre los ruidos que provoca el desfogue de aire de en algunos ductos cercanos a viviendas de la localidad, informó el subdelegado municipal, Luis Alberto Ibarra Hernández. (ESSJR)

ANIVERSARIO DE LA UNIÓN "MAURO OROZCO LEAL"

La Unión de Voceadores "Mauro Orozco Leal" festejó su aniversario número 27 con una convivencia entre sus miembros en la que hubo comida y una rifa de regalos, pero en la que la alegría y compañerismo fue el factor principal de la tarde de celebración. de la Unión "Mauro Orozco Leal" para celebrar El Presidente de la Asociación, Rafael Acevedo Cruz agradeció a la Presidencia Municipal de San Juan del Río y en especial al alcalde Roberto Carlos Cabrera quien donó algunas despensas para que fueran sorteadas entre los voceadores que integran dicho grupo. (ESSJR)

INICIA FERIA NACIONAL DEL ARTE, QUESO Y VINO

Este viernes dió inició la Feria Nacional del Arte, Queso y Vino en Tequisquiapan, en su edición número 42 en la que se espera una gran participación de la ciudadanía, pues después de haberse suspendido por dos años, se tienen grandes expectativas. El presidente municipal Antonio Mejía Lira, acompañado de la secretaria de Gobierno en el Estado, Lupita Murguía, y en representación del gobernador Mauricio Kuri, la secretaria de Turismo Mariela Morán, fueron los encargados de inaugurarla. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

APLICARÁN VACUNA HOY Y MAÑANA

Durante sábado y domingo, estará abierto el módulo de vacunación contra la Covid-19 del estadio La Corregidora para atender a menores de 12 a 17 años. En un horario de 8:00 a 13:00 horas, podrán acudir quienes radican en los municipios de Querétaro, El Marqués, Corregidora y Huimilpan. El módulo también estará abierto el lunes en el mismo horario. (AM)

IMSS QUERÉTARO REALIZA CUARTA PROCURACIÓN MULTIORGÁNICA

Gracias a la generosidad de la familia de una paciente de 66 años, quien presentó muerte encefálica, el IMSS en Querétaro llevó a cabo la cuarta procuración multiorgánica en lo que va del año, en el estado. Los familiares decidieron que su ser querido diera una nueva oportunidad de vida y de esta manera trascendiera en otras personas que tienen padecimientos renales o de visión, y es que se donaron ambos riñones y las córneas. (DQ, AM, EUQ)

NO HAY ESTADÍSTICA DE MÉDICOS

El presidente del Clúster Médico, Roberto Fraga, informó que no hay un diagnóstico de personal en el estado. (AM)

QUERÉTARO RECIBE MÁS DE 200 MILLONES DE DÓLARES POR REMESAS

En los primeros tres meses de 2022, el estado de Querétaro captó 244.4 millones de dólares por remesas, cifra que es la cuarta más alta de su historia en un trimestre. De acuerdo con datos del Banco de México (Banxico), en el tercer trimestre (julio-septiembre) de 2021 se registró la mayor captación de remesas en la entidad, con 2874 millones de dólares. (EUQ)

JUVENTUD DIALOGA CON DERECHOS HUMANOS

El pasado 4 de mayo, la Comisión de Asuntos de Juventud se reunió con el titular de la DDHQ, Javier Rascado Pérez, a fin de generar acciones que promuevan y garanticen el respeto de estas libertades fundamentales entre las juventudes del municipio, señaló la regidora presidenta de dicha comisión, Itzel Abigail Guerrero Soto. (ESSJR)

Sábado 21 de mayo de 2022

AUMENTA FLUJO DE MIGRANTES CUBANOS

El número de migrantes provenientes de Cuba comenzó a registrar un incremento, reflejándose en su paso por la Antigua Estación Bernal ubicada en Tequisquiapan, lugar por el cual en lo que va de mayo han transitado aproximadamente tres mil de ellos. Lo anterior lo dio a conocer el presidente de la Estancia del Migrante González y Martínez A.C., Martín Martínez Ríos, quien refirió que el paso de migrantes cubanos se identificó a finales del pasado mes, de ahí a la fecha se han atendido cerca de tres mil mediante distintos apoyos de alimento y cobijo, toda vez que atribuyó a la escasez alimentaria y de medicinas que han tenido que emigrar de su país. (ESSJR)

URGE CONSIDERAR LA VIOLENCIA VICARIA EN LA LEY Y CÓDIGO PENAL DEL ESTADO

La criminóloga Marina Fernández asegura que los tipos de violencia vicaria pueden manifestarse de distintas formas, desde hacer que el menor presencie las agresiones, hasta ser éste el dañado activamente de forma física psicológica e instrumentalizada. Abuso sexual del menor, privación de necesidades básicas e incluso muerte. Ante ello se propone en el Congreso agravar y sancionar las penas, en este delito. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “INSEGURIDAD”

Por Adán Olvera

México un país donde cada día son asesinadas un promedio de 120 personas, donde salir a la calle de noche es como un deporte de alto riesgo para la mayoría. En su último reporte, el INEGI advierte que el 61.4% de la población de 18 años y más se sintió insegura al caminar por la noche en los alrededores de su vivienda. Los estados con la peor percepción de inseguridad en esta circunstancia, son: Ciudad de México, donde 72 de cada 100 sienten inseguridad al salir a la calle de noche; así como Estado de México con 71.4%; Morelos 68.9%; Guanajuato 68.3% y Quintana Roo 67.8%. En este país el derecho al libre tránsito está más que vulnerado y para unas más que otros, pues la percepción de inseguridad al caminar en la noche en la vía pública es peor en las mujeres: 69 de cada 100 se ven afectadas por esta violencia frente a 53 de cada 100 hombres. Nadie sabe pero en 2021, fueron tres los horarios que, durante la noche y madrugada, registraron más asesinatos en territorio mexicano: de las 00:00 horas a las 00 horas con 59 minutos, 1,939 personas fueron víctimas de homicidio; le siguieron de las 21:00 horas a las 21:59; y de las 23:00 horas a las 23:59, con 832 y 812 homicidios, respectivamente. En la hora de mayor prevalencia, de las 12:00 a las 12:59 de la noche, 130 eran menores de edad. En México abundan las calles sin alumbrado y sin vigilancia policial, y las calles se vuelven espacio para la comisión de delitos. DE REBOTE. En Cadereyta de Montes el poder se hereda y los problemas también y el sindicato de trabajadores del municipio ya sabe que los “amigos” no les gusta resolver mucho. (DQ)

BAJO RESERVA

Chico Goerne llega a Segob; carga con dudosa reputación. La próxima semana estará en Querétaro el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, eso lo reveló hace unos días el gobernador, Mauricio Kuri. Además de tratar temas de seguridad con la autoridad estatal, nos cuentan, el político tabasqueño también aprovechará su estancia en Querétaro para dar posición y pasear a su nuevo representante estatal, el guanajuatense Francisco Javier Chico Goerne Cobián, pues recordemos que releva en el cargo a su primo Miguel Chico Herrera, quien fue designado coordinador de Seguimiento de la Planeación Institucional de la Segob, mientras que Chico Goerne viene de ser destituido como subprocurador jurídico de la Profeco, tras presuntas irregularidades que se denunciaron en esta área. No hay ningún panista de relevancia en la tablita. En el PAN, ayer lo dijo su presidenta, Leonor Mejía, llevarán a juicio interno y seguramente acabarán siendo expulsados alrededor de 30 militantes de este partido. Se les acusa de apoyar a otros partidos en liderazgo conocido que vayan a perder su militancia. Es por eso que algunos panistas capitalinos lamentaron que en este ajuste de cuentas se les haya olvidado Francisco De Silva militante de este partido-, quien formó parte de la campaña de Arturo Maximiliano, quien recordemos fue el candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro. (EUQ 2)

Sábado 21 de mayo de 2022

NADA LES PERTENECE, PERO TODO SE LLEVAN

Por Fernando Islas

Cuando Mauricio Kuri apareció en el escenario político electoral, asumiendo la presidencia municipal de Corregidora en el 2015, era previsible que su mirada estaba puesta en la Casa de Doña Josefa Ortiz de Domínguez, consciente de que el salto de un municipio a la titularidad del gobierno estatal, era algo complicado, decidió competir por una curul en el Senado de la República, para posteriormente hacer los surcos necesarios para llegar a la tan ansiada gubernatura. Siendo honestos, la participación en la Cámara Alta del hoy gobernador fue discreta, sin mayor relevancia a pesar de que en su momento llegó a la coordinación de su grupo parlamentario, palabras más, palabras menos, hizo lo mínimo necesario para hacerse notar al interior de su bancada. Para fortuna del exsenador, la cama estaba tendida, no tuvo oposición alguna, la participación de su principal oponente en las elecciones de 2021 tuvo un actuar de pena ajena, puras lástimas generaba conforme pasaban los días de su campaña, en pocas palabras, Kuri fue gobernador desde el momento en que el también senador Gilberto Herrera no fue el candidato del partido Obradorista. Ante la hegemonía del blanquiazul en la entidad y las candidaturas morenistas encabezadas por personajes no gratos, con pasado tricolor y azulado, el PAN tuvo un juego fácil en aquel proceso electoral y prácticamente borró a su oposición del mapa. Con todas estas condiciones a favor, las manos del sector privado de Querétaro y de otras latitudes comenzaron a frotarse, sabedores que el entonces candidato ganador no sólo tenía empatía con ellos, sino que en el pasado inmediato los había representado. Ante dicho escenario, los diferentes líderes de los grupos empresariales, decidieron echar andar la maquinaria privatizadora que tanto presumen, como parte elemental de su proyecto de nación y filosofía partidista. La realidad es que el presente de Querétaro se encuentra condenado, el partido en el gobierno estatal no ha logrado sorprendernos, simple y sencillamente ha sido fiel a su origen en la historia, siempre de la mano de los privados, criminalizando a quien disidente con ellos y echando bajo tierra cualquier clase de proyecto o trabajo que procure el bienestar popular. Hoy la privatización del agua en Querétaro se consumó con 16 votos, un par de obsoletas abstenciones, una ausencia y cinco votos en contra. Sólo 16 manos bastaron para arrebatarse a los queretanos y queretanas la oportunidad de gozar del derecho humano al acceso al agua, nuevamente este recurso se pone en manos de privados que vienen con toda la intención de lucrar con el vital líquido. Apenas en la Legislatura pasada, Laura Polo impulsó una iniciativa que buscaba garantizar este derecho que todas y todos tenemos, pero en ese entonces y de manera sigilosa y tramposa, dos legisladores blanquiazules y uno tricolor echaron por la borda el trabajo realizado para brindarle certeza en cuanto al acceso al agua a la población entera. Espero, con fe, que el voto de castigo será la forma de responderle al Partido Acción Nacional, no podemos permitir que se apropien de algo que nunca ha sido suyo, lo del pueblo para el pueblo, porque el pueblo se lo ganó. Nada les pertenece, pero todo se llevan. Cuando Mauricio Kuri apareció en el escenario político electoral, asumiendo la presidencia municipal de Corregidora en el 2015, era previsible que su mirada estaba puesta en la Casa de Doña Josefa Ortiz de Domínguez, consciente de que el salto de un municipio a la titularidad del gobierno estatal, era algo complicado, decidió competir por una curul en el Senado de la República, para posteriormente hacer los surcos necesarios para llegar a la tan ansiada gubernatura. Siendo honestos, la participación en la Cámara Alta del hoy gobernador fue discreta, sin mayor relevancia a pesar de que en su momento llegó a la coordinación de su grupo parlamentario, palabras más, palabras menos, hizo lo mínimo necesario para hacerse notar al interior de su bancada. Para fortuna del exsenador, la cama estaba tendida, no tuvo. (EUQ)

EL ALFIL NEGRO

Mayor vigilancia, El que un grupo armado estuviera asaltando a automovilistas y camioneros a la altura de La Solana, sobre el Libramiento Noreste, indica que ya se metieron y ahora habrá que expulsarlos y por ello solicitamos la presencia de los médicos cubanos que curan y son milicianos —dicen. (N)

Sábado 21 de mayo de 2022

FUENTES		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		